

## **Antrag der BfE-Fraktion**

im Rahmen der Beratung zum Doppelhaushalt 2018/2019,  
Auszug aus der Haushaltsrede im Rat vom 12.03.2018

### **Betr.: Verfahren bei Inanspruchnahme des Sicherheitszuschlag bei Ausschreibungen**

---

#### **4. Feuerwehr, Bauhof**

Meine Damen und Herren, im Rahmen der beschlossenen Verlagerung von Feuerwehr und Bauhof sind die Kosten im Planungsstadium schon jetzt auf 11,2 Mio. Euro angestiegen. Hier ist ein Sicherheitszuschlag in Höhe von 1,4 Mio. Euro enthalten, den der Rat für den Fall der Zurücknahme einer Ausschreibung mit den Stimmen der BfE bewilligt hat.

Die Inanspruchnahme, die zu einer weiteren Erhöhung der Verschuldung führt, ist aber nur dann nur in Ordnung und für den Steuerzahler nachvollziehbar, wenn die Gremien im Vorfeld einer neuen Ausschreibung informiert werden, welche Posten entgegen der Planung warum und wieviel teurer werden. Die Gremien müssen die Möglichkeit haben, hier Einzelmaßnahmen zu verändern oder zu streichen.

Und damit komme ich auf ihre Ausführungen zum Übungsturm der Feuerwehr zurück. Herr Bürgermeister, die BfE hat **mehrfach eine Begründung zur Notwendigkeit dieser Maßnahme eingefordert**. Wir haben ein mögliches Konzept oder Kontaktaufnahmen zur Einbindung und Nutzung durch benachbarte Feuerwehren eingefordert. All das haben Sie nicht vorgelegt.

Wir sind uns alle einig und jetzt lehne ich mich an Ihre Ausführungen an, dass durch den Neubau der Feuerwehr unsere ehrenamtlich tätigen Mitglieder der Eitorfer Feuerwehr endlich eine, den heutigen Standards entsprechende, Feuerwache zur Verfügung haben, um ihren von uns allen sehr geschätzten Rettungsdienst noch besser wahrnehmen zu können. Dazu gehört insbesondere, dass die Aus- und Weiterbildung unserer Feuerwehrkameradinnen und -kameraden in den

entsprechenden Räumlichkeiten nach modernen Erfordernissen erfolgen kann. Dieser Anspruch würde auch ohne den Übungsturm erfüllt.

**Daher wiederhole ich meinen gestellten Antrag, im Falle der Inanspruchnahme des Sicherheitszuschlags den Sachverhalt durch die entsprechenden Gremien überprüfen zu lassen.** Ich verweise hier auf einen bestehenden Ratsbeschluss vom 07.03.2017, dass bei Baukosten über 150.000 € Brutto für den Turm der Ausschuss wieder zu beteiligen ist.

Protokollauszug aus der Sitzung des Hauptausschusses vom 26.02.2018:

**Herr Meeser geht auf den Sicherheitszuschlag ein und beantragt für die BfE-Fraktion, vor dessen Inanspruchnahme bei Rücknahme einer Ausschreibung die Sache in die Gremien zurückzugeben.**

Der Bürgermeister macht deutlich, dass der Antrag jetzt gestellt werden könne, dieser aber keine unmittelbare Auswirkung auf den zu beschließenden Haushalt habe